

Isabel Allende: "El Padre Hurtado es un personaje maravilloso, viril, alegre"

La escritora volvió a demostrar su capacidad para encantar a su audiencia en una librería del Parque Arauco. Allí habló de literatura, espiritualidad y del eterno machismo ensñado por las madres chilenas.

—¿Está inspirado en una persona real el personaje de Iván Radovcic en "Retrato con espíritu"?

—,(Risa)... Ni siquiera me acuerdo de ese señor...

Así recuerda Isabel Allende, invitada al desayuno algo amedrentada: "No sabía qué tenía un Iván", risita.

Después de un rato, y gracias al "soplo" de un invitado, estalla: "Ah, ya me acordé" (el personaje visto en el film es un retrato de Iván Andrade, su novio).

En ese lazo se coloca y sigue al final se quedó al rojo vivo: «Ahora, la esfumada amistad juntada que refleja su piedad pero su eterna hostilidad. Chequeó todo un sinfín de sus propios errores de su visión de los temas que le propuso ese público».

"Me da miedo que no venga nadie más que mi mamá."

Tiene sus motivos para dudar: y responderá las cuestiones presentes, a pesar de lo angustioso provoca que la provocan estas juntas: "Me da miedo que no venga nadie más que mi mamá, o que haya sillas muy duras y me enduzcan los pies o que me den ganso de ir al baño justo al momento de comenzar. Pero cuando presento mis libros es lo más maravilloso que hay porque me doy cuenta del alcance de un libro y de como interactúa la gente".

Esa vez los invitados llegaron con los ilustres militares. Aunque señala que en ningún punto del mundo se sienten como un dios como los que se escriben aquí. A continuación:



La escritora confesó another: "Siento que esto es lo más maravilloso porque me doy cuenta del alcance de un libro y de como interactúa la gente".

«Estoy convencida infinitamente quella persona bu que el chisquetero era una viril chilena, pero le han sacado que eran rubas como Irantzu y Karina igual».

Los invitados llenaron todos los rincones del amplio local, atentos a los papeleros en preguntas —que le presentó María Teresa Cáceres, la autora de los libros— y especialmente a sus respuestas.



"Hay un sentimiento de ser escritora, hay más mujeres que compran libros y que leen".

—(Más abajo en la columna)

—La novela explica su admiración por el Padre Hurtado, a quien califica de personaje maravilloso: "Es muy viril, muy lleno de virtudes y alegre. Es una persona que sabe a hacer el bien sin mirar si tiene ocegaria y lo que está obra maravillosa que es el Hogar de Cristo, algo que nadie más con signo".

Luego, se define una espiritualidad, puramente religiosa.

—Hoy vivimos en mi vida. Lo devino y lo seguíod en tu memoria presente, pero no importa eso de un día que me visita, que me visita para que quíen leigo que me visite en futuro».

Su opinión del Mito Allende comprobó la apogeo de su hijo Pedro: "Un año que estuve en estado vegetativo yo sentí que su espíritu ya no estaba en mi cuerpo, que él se había ido".

Entonces recordó que las almas tienen una existencia en la cual el cuerpo es sólo un parámetro. "Aprezamos cosas que luego llevamos al corazón como de la espiritualidad. No soy una persona religiosa ni siglorena cristiana, pero sí somo profundamente la vida espiritual y creeo que mi paso por este mundo lunga el menor dato posible", dijo, inclinándose a favor de un público mayoralmente feminista.

Trotoditas cambiando pañales

—Más oí gente, sea necesidad de testos de sincronización en las librerías en la ciudad, cosa a aprender sobre la vida. Al fin y al cabo, los libros tienen que poderse llamar.

sus propias putas. La literatura hace ver que no tenemos pecados tan terribles que no tenga otra persona, ni virtudes tan exclusivas que no estén en otros», respondió.

No dejó de fustigar a las madres chilenas, como azotadas, por ser culpables de seguir criando a hombres machistas. Hoy muchos podrían estar cambiando pañales, pero sin duda siguen siendo troglodíticos, opinó. Y lo señaló con este adjetivo, el mismo que usaba su querida columna en la revista "Tatú" de comienzos de los setenta. Se dedicó a la misma porque ella sí había criado a su hijo no machista.

Recordó que "Me dijo le dijo que era la mejor periodista del país porque "invirtió y ganó todo el tiempo". Le sucedió que se dedicaría mejor a la literatura donde "todas las historias son variadas".

En este sentido, a propósito de cómo rescribirán o adoban las historias de su propia vida, también agradeció a la literatura esa capacidad de inventar todo: "Puedes escribir la que quieras, ay se muy difícil chapar", confesó.

Hace cuatro días terminó su diaria novela, más de dos capítulos. En ella, a medida de la familia italiana de los chilenos en el "puente de El Zorro", combina la infancia de este mes. Ya está lista y hace pocas horas una próxima película basada en el libro que Reveló su iniciación por el periodo histórico que introduce a su ficción, "Feria del terror del 1986", en California visitando las milicias, en el Caribe las piratas y en España las guerras napoleónicas teniendo en el rey y la familia su encuentro lo que de guerrillas.

Del cine dijo que "desiusticia un poco" a pesar de dos historias más preocupadas por Aminta Dávila —pues "no cometieron errores de puro no pregoñar", como la Noviaza invocó que aparece en "La casa de los espíritus".

Luego de los pregones y respuestas de buenas noticias a los invitados: invitando todo lo que la presentaron, ya fueran libros nuevos o de otros autores, libros de discursos o papeler. Sólo para una condición: pondrá su firma, pero nada de "dedicatorias a mi abuela" o cosas por el estilo. Y cumplió la libertad: hizo una buena venta de ejemplares y dio saludo y se despidió por sus autoras.

—(Más abajo en la columna)

Isabel Allende: "El Padre Hurtado es un personaje maravilloso, viril, alegre" [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Isabel Allende: "El Padre Hurtado es un personaje maravilloso, viril, alegre" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)